



DIARIO DE LA NOCHE
 NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO 'APARTADO' DE CORREOS EL 457

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono. 72-336—DIARIO INDEPENDIENTE—Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12. MIERCOLES, 16 SEPTIEMBRE 1931

DIEZ céntimos. Año X. Núm. 2.599

DEL EXTRANJERO

Protesta en Prusia contra la reducción de sueldos

BERLIN, 16.—El Comité de la Federación de Altos Funcionarios de Prusia ha protestado contra la decisión del Gobierno prusiano de reducir los sueldos, pues esta disposición tiene un carácter de permanencia, rebasando las atribuciones de la orden presidencial de 24 de agosto, que encargaba únicamente medidas provisionales para enjugar el déficit.

Treinta heridos en un choque provocado por comunistas

BERLIN, 16.—Hay cinco heridos graves y 25 leves, incluso tres policías, por desórdenes en un salón donde reuníanse socialistas y comunistas, terminando la reunión con un escándalo que obligó a intervenir a la fuerza pública.

Obsequio de Hindenburg al embajador francés

BERLIN, 16.—Con motivo de la marcha del embajador de Francia, señor De Margerie, el señor Hindenburg presidente de la República le ha regalado, en recuerdo de su larga permanencia en Berlín, un tintero y un par de candelabros de bronce que pertenecieron a Augusto el Fuerte, Rey de Sajonia y Polonia.

El presidente dió después un almuerzo en honor del ex embajador.

Después del movimiento fascista

VIENA, 16.—Reina absoluta tranquilidad en toda Austria.

Las autoridades austríacas han ordenado numerosas detenciones entre los jefes del pasado movimiento, y se han incautado de gran cantidad de armas.

Pfrierer se ha internado en Yugo eslavía

VIENA, 16.—Noticias recibidas de Belgrado dicen que el doctor Pfrierer, acompañado de su mujer y un hijo, llegó a Maribor.

Las autoridades de Yugo eslavía le han obligado a continuar el viaje a Lyubiana.

Dos periódicos extremistas denunciados

VIENA, 16.—El órgano comunista "Rote Fahne" y el órgano racista "Tagess Zeitung" han sido denunciados esta mañana, y las autoridades han ordenado su recogida por la Policía.

La Conferencia de la Confederación General del Trabajo

PARIS, 16.—La XXI Conferencia de la Confederación General del Trabajo ha examinado esta mañana la oportunidad de fusionarse con las Federaciones comunistas autónomas.

La Conferencia votó una moción, pidiendo la concesión de una amplia amnistía para todos los delitos administrativos y de Prensa y para los militares condenados en Consejo de guerra.

En representación de España asiste don Wenceslao Carrillo.

El desarme depende de un pacto de asistencia mutua

REIMS, 16.—En el banquete ofrecido en honor de los agregados militares, el señor Maginot pronunció un discurso, en el que dijo, entre otras cosas: "Habréis asistido a las maniobras militares; nosotros nos felicitamos de ello, pues no tenemos nada que ocultar, ya que la organización militar de Francia es puramente defensiva y no servirá nunca para una agresión. No tenemos ningún sueño imperialista, queremos la paz en la seguridad, y es para asegurar la seguridad por lo que asumimos la pesada carga de cuidar nuestro Ejército. Hemos reducido ya los efectivos del armamento y haríamos con sumo agrado más si las naciones decidieran, como siempre hemos pedido, prestarse una asistencia mutua contra las agresiones en condiciones que no dejen lugar para ninguna clase de incertidumbre."

Mientras que la Humanidad no realice este progreso los pueblos pacíficos deberán organizar su propia defensa. Las maniobras no son un vano despliegue de fuerzas, pues son necesarias, sobre todo para los Ejércitos cuyo servicio es de corto plazo, pues permiten darse cuenta del grado de solidez y de cobertura."

Los obreros sin trabajo apoyarán el partido laborista

LONDRES, 16.—Varios millares de obreros sin trabajo celebraron anoche en Hyde Park, una reunión al aire libre. Entre los parlados figuraban obreros llegados de toda Inglaterra.

Después de escuchar a los miembros de la Comisión, que había sido recibida por el primer ministro, señor Macdonald, quienes dieron cuenta del resultado negativo de su misión, los reunidos votaron la resolución de apoyar sin reserva a los jefes de la Unión nacional laborista y a la delegación enviada a la Conferencia del partido nacional laborista, que debe reunirse en Scarborough el mes próximo.

La Unión Ferroviaria en favor de Macdonald

LONDRES, 16.—El primer ministro ha recibido una comunicación de la Unión Nacional Ferroviaria participándole que dicho organismo ha adoptado un voto de confianza para la actitud de los señores Macdonald, Snowden y Thomas.

Veintidós muertos en la catástrofe ferroviaria

BUDAPEST, 16.—La Policía ha conseguido identificar a todas las víctimas del atentado cometido contra el ex-

preso Budapest-Viena-Colonia en Bialobag.

La lista oficial de víctimas dice que el número de muertos es de 21 y el de heridos que han tenido que ser hospitalizados de 15. Otros heridos han podido marchar a sus casas y otros sólo sufren heridas leves.

Comunistas sospechosos de haber perpetrado un atentado

BUDAPEST, 16.—Según lo periódico de la noche, se sospecha que ha tenido complicidad en el atentado contra el Oriente Express un agitador comunista, muy conocido en el extranjero, llamado Martin Leinik, electricista.

También sospecha la Policía de la complicidad de dos individuos, que se supone son españoles, y que salieron el domingo por la mañana de Hungría, en avión, y han tenido participación en los recientes desórdenes comunistas de España.

La Policía se ha puesto en relaciones con la Policía española. No ha facilitado ninguna noticia oficial sobre este asunto, pues las autoridades observan una absoluta reserva.

Maniobras navales.—Medidas del Gobierno contra los revolucionarios

LISBOA, 16.—Las maniobras navales de la flotilla que estaba haciendo ejercicios en la costa de Portugal, mandada por el comandante Filomeno de Cámara, ha terminado sus trabajos, haciendo una tentativa de desembarco de tropas entre el cabo da Roca y las Berlengas, que no fué posible realizar por haber sido la escuadrilla descubierta por los submarinos.

La escuadrilla ha entrado en el Tago y fondeado frente a Lisboa.

Se ha publicado el decreto sobre funcionarios civiles y militares que hayan tomado parte o estén complicados en movimientos revolucionarios, prohibiendo además la asistencia a establecimientos de enseñanza oficiales, media y superior, a los individuos que se entreguen a propagandas contra la seguridad del Estado o que tomen parte en alteraciones del orden público.

Esta prohibición será determinada por el ministro de Instrucción pública, y supone para los individuos incurso en ella la anulación de las respectivas matrículas y la imposibilidad de renovarlas en los referidos grados de enseñanza o ser admitidos a examen, tanto en la situación de alumnos internos como en la de externos.

El regreso del "Nautilus"

OSLO, 16.—El submarino "Nautilus" no se ha detenido en Harstad, provincia del Norte, sino que ha continuado su viaje a Loedingen.

El submarino continuará probablemente su ruta a Bergen, o directamente para América, pasando por Islandia.

NOTICIAS DE AVIACION

Un aviador portugués muerto

LISBOA, 16.—En la Escuela de Aviación de la Quinta de la Granja del Marqués, en Cintra, ha capotado un aparato, y el capitán aviador que lo pilotaba, José María Esteves ha resultado muerto.

Las maniobras militares de Marruecos

MELILLA, 16.—Ayer debía cesar la sección de clases y soldados de Infantería que prestan servicio de vigilancia diurna y nocturna en la población. Como este servicio iba a quedar desatendido, el comisario superior, deferente con el ruego del gobernador civil, ha dispuesto que dicha sección siga prestando servicio hasta el día 18. Mientras se harán gestiones cerca de la Dirección de Seguridad para que envíe una sección de guardias de Seguridad.

Hoy comenzaron las maniobras militares. El general García Boloix, con su Estado Mayor, se trasladó a Villa Sanjurjo, donde establecerá el cuartel general.

Operan dos columnas; la de Melilla, mandada por el general Miaja, y la del Rif, a las órdenes del coronel Alvarez Arenas. Las dos columnas de vanguardia están mandadas por los tenientes coroneles Gorostegui y González Badía.

Un legado de siete millones de pesetas

VIGO, 16.—El filántropo de Lanadros, don Ramón Nieto, fallecido en Chile, dejó un legado de siete millones de pesetas cantidad que, unida al millón y medio que había dado anteriormente, permitirá al patronato establecer en Lanadros una Escuela de Artes y Oficios y desarrollar con mayor amplitud las enseñanzas actuales que la misma tiene creada hace años, y ampliará las becas para que puedan seguir otras carreras los alumnos pobres que demuestran mayor aplicación. El gobernador civil gestiona que el Gobierno active los trámites del pleito pendiente en Chile y que acepte dicho legado.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

De los sucesos ocurridos en Bilbao

BILBAO, 16.—Continuaron durante todo el día de ayer las diligencias encaminadas al esclarecimiento de los sucesos de la calle de Bidebarrieta, actuando el juez del distrito del Centro y el fiscal.

Se han menudeado los careos entre personas acaudaladas en la mencionada calle de Bidebarrieta, y se han practicado dos reconocimientos. Como consecuencia de la inspección practicada, el juez decretó la libertad de todos los detenidos que estaban a su disposición, pero éstos hubieron de continuar en la cárcel como presos gubernativos.

A oídos del jefe de la cárcel llegaron rumores de que por no haber sido puestos en libertad los detenidos de Bidebarrieta se iba a formar una manifestación de protesta ante la cárcel; debido a ello pidió el gobernador interino y al jefe de Policía que se adoptaran las debidas precauciones.

Parace ser que los detenidos, que son en total 22, se proponen declarar hoy la huelga del hambre asegurándose que a esto se sumarán otros detenidos de carácter gubernativo.

Ayer tarde autorizó el gobernador interino la reapertura de las secciones de Socorro, Bolsa del Trabajo y Reclamaciones, de Solidaridad de Obreros Vascos, que, como se sabe, fué clausurado la noche siguiente a la de los sucesos de Bidebarrieta.

Los incidentes con la bandera nacional en Barcelona

BARCELONA, 16.—Se sigue recibiendo protestas contra la profanación de la bandera republicana el 11 de septiembre. El periódico "L'Opinió", órgano de la Esquerra, ha publicado una nota explicando su silencio ante el hecho. Dice que no le quería dar importancia, que todo ello obedece a agentes provocadores; pero que, a pesar de ellos y de los extremistas, el Estatuto será aprobado por el Parlamento español en plena concordia.

¿Va a disgregarse la Esquerra Catalana?

BARCELONA, 16.—"El Correo Catalán" dice que ya hace unos días viene circulando el rumor de que han surgido discrepancias entre los militantes del partido de la izquierda republicana de Cataluña. Asegura que el grupo socialista se separa de dicho partido, al que había permanecido hasta ahora formalmente adherido; que Lluhi capitaneará a los elementos moderados y que el doctor Ayguadé, por su parte, figurará como jefe del grupo de Estat Catalá.

También asegura la próxima aparición de un diario de la mañana, inspirado por Companys.

En defensa de la actuación del director de la cárcel

BARCELONA, 16.—El diario "La Noche" publica un largo artículo, en el que defiende la actuación del que era director de la cárcel, señor Navas, al promover los conflictos que determinaron la huelga general.

"La Noche" dice que tres días antes que se produjera el motín, el señor Navas se lo había anunciado al señor Anguera de Sojo, lo que demuestra que no ha habido por parte del señor Navas la pretendida leñidad ni negligencia de que se le acusa.

En favor de los defensores del orden. Guardias mejorados

BARCELONA, 16.—En el Fomento del Trabajo Nacional se celebró una reunión, con asistencia de las representaciones de la Cámara Oficial de Comercio, de la Industria, Propiedad, Unión industrial metalúrgica Federación de Bancos y banqueros, Cámara nacional de las industrias y mercados libres de valores, etc., con objeto de tomar acuerdos para cumplir el ofrecimiento formulado a gobernador de abrir una suscripción a favor de los que en cumplimiento de su deber contribuyeron al mantenimiento del orden en la ciudad con motivo de los últimos sucesos.

En la Jefatura de Policía han facilitado una nota, diciendo que los guardias heridos en los últimos sucesos se encuentran muy mejorados, excepto dos de ellos, que continúan graves.

Discurso del señor Madariaga sobre el desarme

EN LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

GINEBRA, 16.—En el banquete celebrado por la Unión internacional de las Asociaciones pro Sociedad de Naciones, y al que han asistido numerosas personalidades, hicieron uso de la palabra los delegados Cecil (inglés), Bernstorff (alemán), Cassin (francés), Rossini (italiano) y el delegado español señor Madariaga, que pronunció un discurso, en el que, al referirse al desarme, tema que habían tratado los oradores que precedieron al señor Madariaga manifestó que expondría cuál debe ser la labor que ha de realizarse desde hoy hasta la fecha de la Conferencia del desarme, que tiene que celebrarse.

La primera labor es la de la preparación de los espíritus, y al hablar de

Agitación entre los marineros ingleses

Por la reducción de haberes

LONDRES, 16.—El Almirantazgo inglés ha suspendido las maniobras de la escuadra del Atlántico, ordenando a los barcos entren a puerto, en espera de una investigación abierta para indagar las causas de cierta inquietud y agitación entre una parte de las clases bajas de la Marina británica, a consecuencia de la reducción de sueldos, impuesta por el nuevo presupuesto, reducción a la que se atribuye la referida inquietud de los marineros. Se supone que éstos protestan de falta de equidad al dictar las reducciones aludidas de sueldos, alegando que se les rebaja hasta un 25 por 100 a los grados más humildes, mientras que en la oficialidad las reducciones son sólo del 3 al 10 por 100.

Según parece, la agitación comenzó el domingo en Inver Gondon (Escocia), cuando 700 marineros que se hallaban en tierra con licencia protestaron ruidosamente contra las reducciones de haberes; la manifestación fué pronto sofocada, y en varios barcos se dispusieron piquetes reforzados.

Se sabe también que hubo otras manifestaciones cuando los marineros volvieron a los barcos por la noche, y el lunes 600 marineros se reunieron en Black Cape, debatiendo si habían de oponer resistencia a la reducción.

esto, en nombre de España, debo manifestar—dijo—que mi país no puede hacer un problema de esta cuestión, puesto que su seguridad nacional nadie se la discute y en lo que al desarme se refiere ya, por su propia iniciativa, la ha iniciado en su casa." (Aplausos.)

El orador termina su discurso con un vibrante párrafo, que es acogido con grandes aplausos, y en el que expresa la necesidad de organizar el trabajo de la inteligencia y cultivar ésta en todos los países.

Se prolongan los poderes de la Comisión paneuropea

GINEBRA, 16.—Se sabe que a propuesta de la Unión europea, ante la sexta Comisión de la Asamblea, la citada Comisión había encargado a un Comité de redacción la tarea de redactar un proyecto de resolución que será sometido primeramente a la Comisión y después a la Asamblea.

El Comité, del que forma parte el señor Briand y los señores Grandi, Curtius y Cecil, se puso fácilmente de acuerdo esta tarde sobre un texto que salvaguarda enteramente la existencia de la Comisión europea.

En efecto, el proyecto de resolución pide a la Asamblea que prolongue los poderes de la Comisión.

Por otra parte, se estudia actualmente varias posibilidades que permitan a los Estados extraeuropeos participar en los trabajos de la Comisión.

Entrevista de Curtius con Briand

GINEBRA, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, ha celebrado una entrevista con M. Briand. En la entrevista se trató más particularmente de la cuestión que los ministros franceses y alemanes discutirán en Berlín con motivo del viaje que realizarán en breve a la capital alemana los ministros franceses.

La territorialidad de las aguas

GINEBRA, 16.—El delegado español señor Madariaga cerró la discusión de la reunión de la tercera Comisión, que trata del desarme, subrayando que tan pronto como el Consejo compruebe una violación del dominio nacional las flotas deberán ser retiradas, y, por consiguiente, el artículo debe mencionar bien claramente la condición de territorialidad de las aguas.

Después de un cambio de impresión la Comisión tomó una decisión de acuerdo con la tesis sustentada por la delegación española.

También decidió crear un Comité de redacción que elaborará este artículo y que será formado por Inglaterra, Francia, Italia, Alemania, España, Polonia, Suecia y Uruguay.

Los Estatutos regionales

El señor Beunza, jefe de la minoría vasc Navarra, ha ratificado la noticia de que en la semana próxima vendrán los alcaldes del Norte a entregar el Estatuto Vasco al presidente del Consejo.

Este Estatuto—dijo el señor Beunza—es parecidísimo al catalán. Únicamente la modalidad esencial que lo diferencia de aquél es el deseo que tenemos los del Norte de concordar directamente con el Vaticano. Claro es que si el Gobierno demones tra su sensatez, como es de esperar, no llegando a la separación definitiva de la Iglesia y el Estado, entonces no habría que pensar en ese "Gibraltar vaticano" a que tanto aluden estos señores, y quitada esa modalidad pasaría tan fácilmente como pasará el catalán.

El proyecto de Estatuto valenciano

VALENCIA, 16.—El primer teniente alcalde, señor Alfaro, y el concejal señor Durán han marchado a Madrid para asistir, en representación de este Ayuntamiento a la reunión de parlamentarios, en la que será estudiado el proyecto de Estatuto de la región valenciana, que redactó la Comisión especial.

Juicios ajenos

Interesante por demás el debate sobre la cuestión económica. La intervención del señor Alba estuvo a la altura lógica que era de esperar, dados sus indiscutibles conocimientos del problema que se debatía. Sincero y claro de expresión el ministro de Hacienda, señor Prieto, para el que—según propia confesión—el problema monetario seguía en el mismo estado después del debate, ya que no se habían aportado las necesarias soluciones.

Y así quedamos, por desgracia. Puede que al adquirir estado parlamentario este problema surjan—cosa no fácil—algunos criterios orientadores, aunque no de eficacia rotunda. Verdad que la solución del pleito económico, según hemos dicho muchas veces, es obra de la voluntad nacional, de la decidida colaboración de todos, no de un sector determinado ni siquiera del Gobierno y el Parlamento juntos. Depende, en gran parte, de la confianza que podamos inspirar fuera. Y esto sólo se alcanza inaugurando un período de solvencia moral, de tranquilidad interior, que funda en uno el sentimiento ciudadano y obre como saltilfiero revulsivo en la colectividad española. Se ha citado a Francia y a Poincaré. Pero el insigne hombre público francés, al abordar el problema monetario de su país, se hallaba rodeado nada menos que de una fuerte muralla formada por la conciencia del pueblo. De un pueblo dispuesto a volver a ser gran nación en el concierto europeo. Francia no hubiese podido restablecer su prestigio monetario sin contar con el principio básico de la tranquilidad nacional.

Con huelgas caprichosas, en su mayor parte, cada día; con tiros en las calles entre la demagogia y la fuerza pública; con asaltos e invasiones de las propiedades en buen número de pueblos; con la persistente amenaza sindicalista, comunista y anarquista; con mítines, en los que se les aconseja a la masa el asalto a los Bancos; con la actuación torpe y sectaria de un sector intransigente de la extrema derecha; con la amenaza constante de incautación de la propiedad, con tantos y tan difíciles problemas en ebullición, a cada hora y a cada minuto, ni Francia, ni el país más pródigo en sabios economistas y versados financieros y hábiles políticos, podrían evitar que el signo monetario sufriese depreciación. Esta es la realidad y no otra. Cuantas medidas se adopten que no tengan relación directa con ella serán estériles. A la realidad del desorden hay que oponerle, sin contemplaciones, el orden de la realidad. Y éste ha de advenir mediante la implantación del Código fundamental del país y la inmediata formación de un Gobierno, rodeado de toda suerte de garantías nacionales y fortalecido mediante el concurso decidido y firme de todos los españoles, sean de la ideología que fueren. ¿Que hay que deponer éstas, mientras las circunstancias no sean adversas?, se deponer. España bien merece este sacrificio. Y de lo que se trata es de salvar a España. Si ficiere, por amor a ella, los extremismos de las distintas banderías y acaben las amenazas, estériles y perjudiciales, contra la propiedad. Seguros estamos que ésta, ante la ley, no tendrá más remedio que rendir acatamiento. Pero, comprendase: a la ley, no al capricho. Y la propiedad es la primera convencida—y si no, debe serlo—en que no es hora de regatear sacrificios. De igual sentimiento han de hallarse animados los elementos trabajadores, con lo que la fusión de todos daría como resultante inmediato una obra cohesionada, fuerte, en armonía y en paz fecunda, ante la que el extranjero no tendría más remedio que desarrugar su ceño de desconfianza, pues él mismo no deja de reconocer, en instantes de sinceridad, que es injusto. Por eso, escribe un periódico tan prestigioso como el "Times": "Las finanzas españolas son fundamentalmente sanas; pero el crédito de España no puede ser tan bueno como debiera, mientras no se haya constituido convenientemente un Gobierno estable que desarrolle una política capaz de inspirar confianza".

Esto se nos dice y en estos momentos. Pueblo, Parlamento y Gobierno están percatados de esta verdad. ¿A qué esperamos?

ECOS DE SOCIEDAD

Ultimamente han llegado: de Santander, el marqués de Santa Lucía de Cochán; de Galicia, el marqués de Quintanar; de San Juan de Luz, los señores de Ansaído (don José María); del monasterio de Guadalupe, la condesa de Yámuril; de Murcia, el conde de la Real Piedad; de Galicia, el ilustre doctor don Martín González Alvarez; de Deauville, don José María de Alarcón; de Laredo, don José María Sáinz de los Terreros, y de Guadalupe, los señores de Sotomayor (don José Miguel).

Una derrota de los rebeldes en Tripolitania

ROMA, 16.—Comunican de Bengasi que durante la noche del 11 al 12 del actual, a consecuencia de una brillante acción, las tropas rebeldes huyeron en la región de Slontá. La Caballería italiana las cercó y capturó al jefe de la rebelión en Cirenaica y al representante de Omar el Muktar.

Se hicieron algunos prisioneros y se cogieron siete caballos y doce fusiles. Los rebeldes tuvieron doce muertos.

Las Cortes Constituyentes

FINAL DEL DISCURSO DE DON SANTIAGO ALBA Y CONTESTACION DEL MINISTRO DE HACIENDA. EL SUPPLICATORIO CONTRA EL SEÑOR CALVO SOTILO.—EL DEBATE CONSTITUCIONAL

La sesión de ayer

Continúa el señor Alba su discurso y anuncia que va a hacer un examen austero de la cuestión, comenzando por el problema monetario y la crisis de valores.

Sobre la moneda hay postulados axiomáticos, como el de que, salvo la época de guerra, nuestra divisa se cotizó siempre con daño. El período de la guerra fué para la peseta una era de esplendor. Sin embargo, hay que hacer resaltar el hecho de que al momento presente España es el único país de Europa que no ha estabilizado su moneda.

Compara cambios de distintas épocas y comenta los juicios que en torno a la crisis monetaria hacen técnicos y profanos.

Señala el caso de Francia, que padeció una crisis tan grave o mayor que la actual española. Se llegó a la inflación hasta el punto de que la "maquinilla", produciendo billetes sin cesar, llegó a hacer hasta una emisión que el Parlamento no había autorizado. Estudia las causas que motivaron esta lamentable situación financiera para afirmar que España, por fortuna, no ha llegado, ni seguramente llegará, a tal situación.

Indagando los orígenes del mal, cita las teorías del profesor Richi sobre la existencia de plata en los Bancos de emisión, que dice perjudica el normal desenvolvimiento del régimen monetarista, que es el que fundamentalmente subsiste en los Estados bien organizados económicamente.

También señala las dificultades que creó el famoso presupuesto extraordinario de 1920. Culpa de la subida de la libra a la acción de los imponderables, y habla del telegrama dirigido por Alcalá Zamora a Morgan antes de proclamarse la República, diciendo que si ésta llegaba, no se haría solidaria del préstamo concertado con la dictadura.

El señor Alcalá Zamora: Ese telegrama no existe.

El señor Alba prosigue. Dice que Inglaterra es mucho más poderosa que España y necesitamos desenvolvernos en un ambiente internacional de respeto y modestia. Cita el caso de Mussolini, que a los pocos días de un furibundo discurso bélico tuvo que manifestarse como el más perfecto pacifista.

Habla del Banco de España y de la exportación de oro, diciendo que últimamente han salido de nuestro país 27 millones de libras esterlinas en dicho metal; seis millones en la época de Calvo Sotelo; 12 como consecuencia de los bonos oro llamados Deuda interior; tres que se mandaron a Londres con ocasión de nuestras relaciones con el Banco Internacional de Pagos, y seis como garantía de la operación concertada con el Banco de Francia. (En el banco azul están todos los ministros).

Estudia las ventajas e inconvenientes del plan del señor Carabias, director del Banco de España, sobre nuestra moneda, y dice que ese plan es feliz para coordinarla en una obra de conjunto; pero no aisladamente, pues puede ocurrir como en Bélgica y otros países, donde quiso establecerse una moneda por un procedimiento parecido y tuvo resultados catastróficos, no sólo financieros, sino sociales y políticos.

Dice que en los balances del Banco de España vienen figurando grandes partidas de oro afectas a la garantía de determinadas operaciones, en algunos de cuyos casos la garantía se ha perdido. Cree que ese oro no debe seguir figurando en el balance mientras su situación no esté claramente despejada.

Lee cifras estadísticas y comparativas de las cotizaciones alcanzadas en los últimos años por los valores públicos y las acciones industriales, en todos los cuales se observan visibles descensos, sin incluir, naturalmente, los Bancos. Por si algo faltaba, dice que durante los últimos meses, según estadística del Consejo Superior Bancario, se han retirado de los Bancos 1.200 millones de pesetas, aunque no puede perderse de vista que la mayoría de ellos han salido por una maniobra política, y sus autores llevarán en el pecado la penitencia, porque la situación no es tan boyante en otros países.

Descubre la situación que atravesamos en orden a la agricultura, industria, navegación, comercio, etc., y dice que España siempre tiene algo providencial que le favorece, y en estos momentos es la crisis universal de precios la circunstancia que hace que, a pesar de la baja de nuestro dinero, no observemos mucho la carestía.

Excita a todos para que se preocupen de estos problemas y se busquen soluciones inmediatas y eficaces.

Cree que para aliviar el problema, lo primero que hace falta es estabilizar la situación política, aprobando la Constitución, cuanto antes.

Pide que se coordinen los ministerios de Hacienda, Trabajo, Economía y Fomento, para resoluciones conjuntas, y aboga por un plan de trabajo ordenado y eficaz.

Se dirige a los regionalistas y autonomistas, rogándoles que aplacen sus Estatutos—no como renuncia, sino como tregua—hasta que España normalice sus presupuestos y su vida económica. La política de reducción y cercenamiento hecha por Aznar en guerra debe imitarse en lo civil.

El Gobierno es revolucionario. La Cámara también. En que emplearemos mejor los afanes revolucionarios que en revolucionar el presupuesto y la economía del país?

Se ocupa de la ordenación bancaria y de otros asuntos relacionados con el tema de la interpelación. Cree que habrá necesidad de ir a un empréstito exterior aunque aun no ha llegado el momento oportuno. Termina el orador recordando, emocionado, su expulsión, persecución y vilipendio, de que le hizo objeto la dictadura, y hace protestas de fe en el pueblo, la democracia y la República. (Gran ovación).

Discurso del señor Prieto

El señor Prieto inicia su discurso diciendo que sinceramente temió que la interven-

ción del señor Alba produjera daño a la moneda. Ahora, lealmente, dice que se equivoó, pues el señor Alba ha hecho lo que hacemos todos: lamentarnos, pero sin que podamos brindar soluciones.

Alude al caso de Poincaré, que estuvo asistido por el patriótico pueblo francés. Nosotros, por el contrario, tenemos en el extranjero una larga serie de miserables, una legión de malos patriotas, que por ir contra la República van necia y criminalmente contra la Patria. (Muchos aplausos). Además, yo miro en torno a la Cámara y no veo nuestro Poincaré.

Habla de los atrasos en obras públicas, y dice que cuando este Gobierno llegó al Poder se encontró con un presupuesto que alardeaba de tener superávit, cuando en realidad había un importante déficit, y con más de 200 millones de pesetas sin pagar por las obras públicas realizadas.

Lee las cotizaciones de las primeras semanas de República para afirmar que la libra no elevó su cotización cuando se anuló el empréstito con Morgan, sino a raíz de la quema de los conventos.

Se ocupa del plan proyectado por el señor Carabias, diciendo que no tiene nada de misterioso, pues en él no se roza siquiera la ley de Ordenación Bancaria, y se beneficia a la industria y el comercio. Lee dicho plan, que así lo confirma.

Habla de las cotizaciones relativas a los valores industriales, y cita el caso de que el Banco de España ha contribuido a la solución de graves problemas, tales como los de obras, que tenía planteado el Crédito Local, y el del paro obrero en Madrid. Señala las máximas dificultades que hoy se han reunido para entorpecer la marcha económica de la República, y dice que la peor de esas circunstancias ha sido y es el mal año agrícola, que tanto repercute en las demás ramas de la economía patria.

Habla de los obstáculos con que ha tropezado en el ministerio de Hacienda y de la falta de todo auxilio técnico y asesor, no obstante haberse ofrecido anteriormente.

Se ocupa de la crisis de la industria, del grave problema andaluz, de los malos españoles que sabotean a España dentro y fuera de ella, y de otras diversas cuestiones económicas. Sobre la baja de las acciones de Ferrocarriles dice que está justificada con el menor tráfico, con la disminución de auxilios oficiales y con la proximidad de la reversión.

Agradece la colaboración del señor Alba, y requiere el auxilio de todos para que la aureola de la República sea una época de esplendor y bienandanza. (Grandes aplausos).

Cuando termina su discurso el señor Prieto, los diputados salen en tropel a los pasillos.

Las dos largas intervenciones de don Santiago Alba y el ministro de Hacienda y la aridez del tema han sido como un estertoreo. "¡Sálvese el que pueda!"

El hemiciclo queda desierto. El presidente de la Cámara anuncia que entramos en

EL ORDEN DEL DIA

Supplicatorio contra Calvo Sotelo

Un secretario lee varios nombres para constituir la Comisión que ha de entender en el suplicatorio de la de Responsabilidades solicitando autorización para dirigir el procedimiento contra el diputado don José Calvo Sotelo.

La Cámara acepta dichas designaciones y la Comisión de referencia queda formada por don Manuel Hiriario Ayuso, don Fernando Rey Mora, don Esteban Mirasol, don Hermenegildo Casas Jiménez, don Juan Botella Asensi, don Federico Hernandez Castillejo, don José María Cid y don Ricardo Palacin.

Son sancionados a continuación los dictámenes que figuran en el orden del día.

EL DEBATE CONSTITUCIONAL

El señor Iglesias (don Emiliano) defiende un voto particular pidiendo que se emplee en el preámbulo la palabra "nación" como hacen otros países en sus Constituciones. Hace protesta de su liberalismo y republicanismismo, que dice son las virtudes que caracterizan al partido radical.

El señor Gil Robles aduce sus argumentos ya conocidos al impugnar hace días la enmienda del señor Royo Villanova.

El señor Iglesias rechaza insistiendo en la indiscutible soberanía del pueblo.

El señor Asúa: ¿Me permite su señoría una interrupción? Soamente para advertirle que precisamente el preámbulo de la Constitución dice que todos los poderes emanan del pueblo.

El señor Iglesias dice que su voto particular es una copia fiel del preámbulo de la Constitución del 73.

El señor Gil Robles también rectifica, y queda retirado el voto particular del diputado radical.

Leése una enmienda del señor Pi Arsuaga, pidiendo que en el preámbulo se diga "El pueblo español, representado por su Asamblea Constituyente, se dicta la siguiente Constitución de la República democrática federal".

El señor Pi defiende su propuesta, pero lo hace en voz tan baja, que no se perciben sus palabras, a pesar del silencio que se ha reducido en la Cámara como homenaje al hijo del ilustre Pi y Margall.

El señor Gil Robles dice que se ha empleado la palabra "federale" para que fuera la República federal y huir de toda norma concreta que dificulte en lo porvenir.

El señor Pi rectifica brevemente y retira su enmienda.

El señor Sánchez Albornoz defiende otra enmienda para que no se diga "las Cortes aprueban", sino "las Cortes decretan".

La Comisión la acepta por boca del señor Gil Robles, sin ningún inconveniente.

El señor Valera (don Fernando), interviene para defender un voto particular, de que es autor, sobre los párrafos que se destinan a exposición del propósito. Huelga que se diga República democrática si a continuación afirma que todos los poderes emanan del pueblo, ya que esto, precisamente, es la democracia.

Cree que la República debe llamarse, además, "de trabajadores".

El señor Alomar retira una enmienda que había formulado.

Además, se rechaza un voto particular del señor Valle.

Seguidamente se suspende el debate sobre la Constitución y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

Después de la sesión.—Manifestaciones del señor Besteiro

Terminada la sesión de ayer, el presidente de la Cámara hizo a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Ante todo, debo consignar que he recibido hoy dos visitas de importancia. La primera ha sido del señor Kiber, ministro de Checoslovaquia, quien sigue de cerca y con interés las cosas de España, por su gran semejanza con las de su país, en el que se ha realizado un cambio de régimen análogo al nuestro, y del que tenemos mucho que aprender.

Acabo de recibir—añadió el señor Besteiro—la visita de M. Borell ex ministro de Marina de Francia, quien ha presenciado gran parte del debate de hoy, sobre el que me ha hecho observaciones de gran interés que quisiera conocer algunos parlamentarios.

—Han visto ustedes—siguió diciendo el presidente de la Cámara—cómo se ha desarrollado la interpelación del señor Alba, en la que se han planteado cuestiones de gran importancia, cuya indole hará que tenga que proseguir mañana, teniendo que postergar las de la Telefónica y de la Confederación Hidrográfica.

—¿Qué parlamentarios han de hablar aún?—preguntó un periodista.

—Los señores Oreja, Elósegui y Pica-vea—respondió el señor Besteiro.

He oído decir—añadió que el señor Alba piensa rectificar, pero no creo que lo haga antes de que hayan hablado estos señores.

Yo quería que las actas de Lugo se discutieran en sesión matinal; pero me han rogado que desistiera de mi propósito, por que a las sesiones matutinas concurren pocos diputados, y las resoluciones en ellas adoptadas no reflejarían el espíritu de la Cámara, por lo que el jueves, en la parte correspondiente a ruegos y preguntas, se tratara de este asunto.

El debate sobre la Constitución me tiene intranquilo por los retrasos que puede sufrir.

Un reportero preguntó al presidente sobre la enmienda del señor Alcalá Zamora, a lo que el señor Besteiro contestó que no se había llegado a un acuerdo en la reunión de jefes de minoría, y que mañana, a las ocho y media, se reunirá nuevamente.

Otras cuestiones que hemos de estudiar es la forma de conseguir que se reduzcan los votos particulares y enmiendas que tengan relación y el medio para que puedan intervenir los diputados que no tienen una representación numerosa.

El señor Maura habla del discurso del señor Alba

Hechas las anteriores manifestaciones, el señor Maura dijo a los periodistas:

—Señores, vamos a murmurar un poco, ¿qué les ha parecido el debate?

—Alba, bien—comentó un reportero.

—Ha hecho un buen discurso—replicó el ministro de la Gobernación—; lo que pasa es que en cuanto a las causas no ha sido justo, porque no sólo son los imponderables, sino otras cosas, como, por ejemplo, este presupuesto extraordinario, que, aunque suprimido, gravita sobre el ordinario.

En las soluciones—añadió el señor Maura—, la lista no ha sido completa, porque yo podría añadir muchas más. Lo principal es lograr una situación política normal, votando cuanto antes la Constitución.

En esta Cámara—dijo además—se trabaja poco. Claro es que todas las Constituciones han tenido una gestación larga, pero no tanta como tendrá, al parecer, ésta.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 16

Interior 4 por 100. F.	61.25
id. id. 5 y 4	66.25
Exterior 4 por 100. F.	67.25
id. id. E.	67.00
Amortizable 4 por 100. E.	66.00
id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	67.60
id. id. (con impuesto) F.	67.60
Deuda ferroviaria: A.	66.05
id. id. B.	66.05
id. id. C.	66.05
Bono del Tesoro. A.	166.00
Ayuntamiento Madrid 1868.	69.00
id. id. Exps Interior 1899.	66.00
id. id. id. 1909	66.00
id. id. D. y Obras:	66.00
id. id. Ensanche	67.00
id. id. id. 1915.	66.00
Vill. de Madrid 1914.	67.00
id. id. id. 1918.	66.00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	68.00
id. id. id. 5 por 100.	69.25
id. id. id. 6 por 100.	103.67
Acciones Banco de España.	568.00
id. id. Hipotecario.	369.00
id. id. E. de Crédito.	600.00
id. id. Hisp. Americano.	600.00
id. id. Nuevas Rio de la Plata.	600.00
Tabacos.	600.00
Fénix.	53.90
Ferrocarriles Andaluces.	600.00
id. id. M. Z. A.	258.00
Metro.	600.00
Ferrocarril Norte de España.	524.00
Azucareras preferentes.	60.00
id. id. ordinarias.	60.00
Peñarroya.	60.00
Moneda extranjera	
Francos.	145.45
id. Suizos.	216.25
id. Beigas.	154.05
Liras.	657.95
Libras.	653.85
Dólares.	11.075
id. Cable.	600.00
Marcos oro.	602.61

Imprenta de LA MAÑANA
Pizarro, 14. Teléfono 95.812

El señor Galarza intervino en la conversacion diciendo:

—La minoría radical socialista presentará una proposición solicitando que en tanto no esté aprobada la Constitución no se haga la semana inglesa parlamentaria.

El señor Maura le contestó:

—Aun esto es poco. Nueva discusión de las actas de Lugo. Hoy, miércoles, se discutirán en la Cámara las actas de Lugo, que de nuevo suscitan gran apasionamiento.

El dictamen de la Comisión es aprobatorio; pero los socialistas han formulado voto particular, en el que piden la anulación.

En la minoría gallega hay una absoluta división. Unos diputados votarán en contra del dictamen y otros lo apoyarán. Hay algunos que votarán por la aprobación, no tanto por el convencimiento de que las actas son absolutamente dignas de pasar, como por lo que significaría el anularlas, ya que por tratarse de una segunda votación, de no aprobarse habría que dejar a la provincia de Lugo sin representación parlamentaria.

El señor Companys comenta el discurso del señor Alba

El señor Companys, refiriéndose al discurso pronunciado por el señor Alba, hizo en los pasillos del Congreso las manifestaciones que siguen:

—No es digno del señor Alba el argumento del Estatuto, y lo ha hecho obediendo a viejos prejuicios y rencores. En el Estatuto se piden unos ingresos y se cubre una partida de gastos, la que sea. Lo que corresponda de dichos gastos ya no los tendrá el Estatuto.

Además—añadió el señor Companys—, lo peor para la economía y la paz pública es la continuación del uniformismo actual. La riqueza española se aumentará dejando libres las energías nacionales para que se desenvuelvan.

Esto es un aspecto de la verdadera revolución que debe hacerse para la grandeza espiritual y económica de España.

Importantes acuerdos de la minoría socialista.—Votará en contra de la enmienda del señor Alcalá Zamora

Anoche se reunieron los socialistas a las diez y media en una de las secciones del Congreso.

Aprobaron la enmienda del señor Largo Caballero al artículo 15 de la Constitución, en el sentido de que no se autorice a las regiones la legislación social; toda esta materia y la referente a Instrucción Pública debe ir unificada, sin perjuicio de que las regiones, por su cuenta, puedan aumentar

También acordaron comunicar a la ejecutiva del partido para que requiera a las agrupaciones socialistas donde se hayan de efectuar elecciones parciales para que presenten candidatos socialistas, de acuerdo siempre con la ejecutiva del partido.

Asimismo se acordó por unanimidad votar en contra de la enmienda del señor Alcalá Zamora y votar por la anulación de las actas de Lugo.

Esta noche volverán a reunirse a las diez y media.

Una aclaración del señor Carner

El señor Carner entregó ayer a los periodistas la siguiente nota aclaratoria:

—Con motivo de una información que publicó la "Hoja Oficial del Lunes" en su última edición, mi querido amigo don Santiago Alba ha entregado a la Prensa una nota rectificando la versión que dicho periódico me atribuye de una breve conversación mediada en los pasillos del Congreso. Dice simplemente que para desvanecer el revuelo producido por la enmienda de los progresistas, suponiendo que se encaminaba a soslayar la discusión del Estatuto catalán, me acerqué al señor Alba para intentar desvanecer el error de que dicha enmienda ostaculase la discusión del Estatuto en forma distinta del proyecto de la Comisión y del voto particular Alomar-Xirau. No hablé con dicho querido amigo del fondo del Estatuto; no pude decir, ni dije, que él tuviera un concepto erróneo del Estatuto y que su opinión hubiese variado. Siempre he creído que un hombre de la prudencia del señor Alba habría de considerar tan trascendental problema con gran serenidad y espíritu conciliador".

CRONICA DE SUCESOS

Robo doméstico.

Doña Tomasa Barrios Martínez, de veintiocho años, con domicilio en la calle de Andrés Borrego, número 11, ha puesto en conocimiento de las autoridades que el día 13 tomó a su servicio una criada, la cual ha desaparecido en unión de diversas joyas propiedad de la denunciante. Esta no valora el perjuicio; pero desde luego alcanza una cifra importante.

Suceso esclarecido

Ante el juez ha prestado declaración el revisor de un tren donde viajaba Juan Luis Diez Moreno. Este, como se recordará, denunció que el revisor le había arrojado del tren violentamente, por lo que se produjeron diversas lesiones de consideración.

Según declara el revisor, el referido viajero llevaba un billete que no le correspondía, por lo que era necesario abonar el suplemento correspondiente. Dijo el revisor que en cuanto acabara la revisión de todo el convoy volvería a cobrarle el suplemento. Cuando volvió le dijeron los demás ocupantes del coche que Juan Luis, cuando el convoy se hallaba cerca del puente de los Franceses, y aprovechando la poca marcha del tren a causa de las obras que allí se efectúan, se apeó, y al caerse se produjo las lesiones que sufre.

Robo de ruedas

Severo Valle González, de treinta y cinco años, con domicilio en la calle de Alfonso VI, 4, denunció la sustracción de cuatro ruedas de repuesto del automóvil de su propiedad. Las ruedas valen 1.500 pesetas.

Al caerse de la bicicleta

José Hernández Jiménez de quince años, con domicilio en General Pardiñas, 29, sufre lesiones de pronóstico reservado por haberse caído de la bicicleta que montaba en la calle de Alcalá.

CAFÉS MARCA
El Cafeto
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES EL CAFETO

UNA NOTA

El abastecimiento de aguas en Madrid

El Ayuntamiento de Madrid ha efectuado una visita a los embalses del Canal del Lozoya, y a consecuencia de esta visita se han publicado sendas informaciones en los diarios madrileños relacionadas con el abastecimiento de agua en Madrid. Según esas informaciones ha obtenido el Ayuntamiento la impresión satisfactoria que merece obra tan importante como la realizada en la cuenca del Lozoya, para suministrar agua a los madrileños. Además, en relación con las circunstancias excepcionales a que tiene sometido ese suministro la sequía pertinaz, el Ayuntamiento, por su apreciación personal y por los informes técnicos, ha deducido que no hay razón para que se sienta ninguna alarma respecto a la posibilidad de que falte el agua en Madrid.

La satisfacción de la delegación del Gobierno en el Canal confirmar este juicio del Ayuntamiento madrileño, pero le interesa al mismo tiempo hacer constar que las garantías que tiene el vecindario madrileño de que no ha de faltarle el agua hasta que vengán las lluvias que normalicen el abastecimiento, se deben a la restricción impuesta desde hace mes y medio, por la cual se ha llegado a que el consumo diario de Madrid sea solamente de 240.000 metros cúbicos, cuando en el régimen de libertad se eleva ese consumo hasta 315.000 metros cúbicos. Además conviene que sea conocido por la opinión que esa restricción ha de continuar mientras no vengán las lluvias en la sierra, y que para asegurar el suministro durante sesenta días, como se dice en algunas de esas informaciones, y por tres meses, como se dice en otras, será preciso aumentar las restricciones.

Es conveniente que sea esto conocido para que sepan los vecinos de Madrid que si reciben el agua sin limitación hasta ahora deben consumirla con prudencia para evitar que la zona de restricciones haya de extenderse a Madrid, lo que espera la delegación del Gobierno que no ocurra, porque se interrumpa la larga sequía con la presencia de la benéfica lluvia.

Finalmente, la impresión optimista obtenida por el Ayuntamiento, que responde a una realidad, no quiere decir que las restricciones impuestas a las zonas servidas por las acequias hayan de desaparecer, sino que quedan subsistentes".

Sobre el hundimiento de una plaza de toros

Como aclaración a la noticia aparecida en algunos periódicos de esta capital referente al hundimiento de la plaza de toros de Sotillo de la Adrada, accidente que produjo desgracias personales, debemos hacer constar, porque erróneamente se ha informado de lo contrario, que en el reconocimiento y certificación de dicha plaza no intervino ningún arquitecto.—El secretario, José María Arrillaga".

Gacetas teatrales

COMICO.—(Loreto-Chicote).—Diariamente, tarde y noche, se representa la preciosa historietta en tres actos. La marimadona, que terminó en el cartel, en la temporada anterior, con el teatro lleno y continúa representándose, en la actual, con el mismo entusiasmo e idénticas entradas, siendo aclamados Loreto y Chicote por su magistral labor. Un éxito verdad que, a juzgar por el resultado, va a figurar en el cartel un rato largo.

Cae un niño al agua y es salvado en forma heroica

EL FERROL, 16.—Jugando en el muelle de Concepción Arenal se cayó al mar y desapareció el niño Guillermo Barcia.

Cuando estaba a punto de perecer ahogado se arrojó vestido al agua Román Piñeiro, que exponiendo grandemente su vida consiguió salvarlo.

La Junta de Salvamento de Naufragos concederá una recompensa al señor Piñeiro.

Pompas Fúnebres

TELEFONOS 5111 Y 49129
4, Arenal,

De la vida deportiva

Fútbol.— Un éxito de Gaspar Rubio en Méjico

Según los cables en el encuentro jugado en Méjico por el fallecido Racing, Gaspar Rubio quien marcó tres de los cuatro tantos obtenidos por los españoles. Por cierto, que por las noticias recibidas el juego desarrollado fué más que duro menudeando las peleas personales y los combates de boxeo.

Al final el público se empujó en pedir a nuestros jugadores y los lanzo a modo de piedras. La Policía hubo de acudir a las huertas de Paco Bru, las cuales habrán de devolver a tierras españolas en el primer vapor.

La derrota del Valencia
VALENCIA, 16.— Ha causado pro fondo disgusto entre los aficionados la derrota del Valencia ocurrida en Sagunto el pasado domingo. En vista de ella, se ha comenzado por someter a los jugadores a un severo entrenamiento con vistas a los próximos encuentros.

Terminó la "huelga" de árbitros
BILBAO, 16.— Con la llegada del miembro del Comité Central don Antonio de Cácer, ha terminado la huelga de árbitros. Los colegios nortehos han de puestro su actitud ante las promesas del señor Cácer de que serían estudiadas y ser posible atendidas las peticiones.

Por esta causa el próximo domingo, los "nazarenos" de esta región comenzarán sus labores arbitrales.
N. de la R. La República, ha reconocido satisfactoriamente este "pavoroso" conflicto. Ya no son solo los albañiles, fontaneros, carpinteros, etc. etcétera los que se lanzan a los peligrosos y temerarios de una huelga. También los árbitros de fútbol tiene su corazón etc...

Lo lamentable es que quien ha perdido la huelga, no han sido los jueces deportivos sino la Guardia civil. El Benemérito Instituto, tranquilo hasta ahora, entrara en funciones el próximo domingo al propio tiempo que los nazarenos...
Regatas.—Vence la trainera de Pasajes de San Pedro

SAN SEBASTIAN, 16.— Como los años las regatas de traineras han constituido un verdadero éxito de público. En trenes automóviles y toda clase de medios de locomoción se han volcado los aficionados de toda la provincia.

Vencieron los de Pasajes de San Pedro, adjudicándose la bandera de honor y un premio de diez y ocho mil pesetas. Después llegó Orio, Pasajes de San Juan y San Sebastián. Al hacerse entrega de los premios hubo grandes manifestaciones de entusiasmo.

LA EXCURSION DEL RACING
Habla el delegado señor Góngora
Recogemos de la entrevista publicada por el querido Cruz y Martín con el delegado del Racing en la excursión por Suramérica, aquello que consideramos de mayor interés:

"No, no es tan mala como se ha dicho la excursión. Ni deportiva ni económicamente. El equipo ha jugado dejando con decoro el pabellón que portaba. Y metálicamente, la excursión no significa desastre. No es... la del Madrid, corta y fructifera...; pero tampoco es "hecatómbica", como se describe por gentes poco afectas a este nuestro Club, de fan

Gandhi expone las reivindicaciones de los nacionalistas indios

LONDRES, 16.— Ante el Comité de Relaciones Federales, de la Conferencia de la Tabla Redonda, que se ha reunido esta mañana en el Palacio de Saint James, ha informado Gandhi.

Este, que observó ayer el día de silencio, habló en primer lugar lentamente y con súbitas notas.
Dijo que venia en representación del Congreso pañindio y explicó cuál es la constitución de éste.

"El Comité —añadió— acaso considera que el Congreso abriga prevenciones contra la Conferencia.
Pero yo espero acabar con esta suspiración".
Dijo que había venido a sostener las pretensiones del organismo que representa con la mayor energía. "Mas si creéis que son contrarias a los intereses de millones de hombres, estoy dispuesto a modificarlas".

La moción de independencia
A continuación leyó la moción siguiente.
"El Congreso, después de haberlo estudiado con detenimiento, acepta el reglamento provisional entre el Comité ejecutivo y el Gobierno de la India y desea hacer resaltar que mantiene intacto el objetivo de independencia. En el caso de que se reuniera una Conferencia con representantes del Congreso Pañindio y del Gobierno británico, aquellos tenderían a la consecución del citado objetivo y en particular a la obtención de los siguientes puntos: control sobre el Ejército, negocios extranjeros, Hacienda, política fiscal, derecho al examen de las transacciones financieras del Gobierno inglés en la India y derecho por cada parte de romper esta colaboración voluntariamente".

"Unión digna y leal"
En la reunión de la Conferencia de la Tabla Redonda, Gandhi ha dicho que la India aspira a una asociación con los demás miembros del imperio británico, pero no impuesta.
Con respecto a los compromisos de Hacienda, que el Congreso ha repudiado, dijo que correspondía esta actitud a la conducta de nación digna adoptada por la India.

Gandhi terminó diciendo que esperaba alejarse de Inglaterra con la sensación de que se estableciera una unión digna y leal entre el Gobierno británico y la India.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

escasa suerte en éste y en el "otro mundo".

—Verdaderamente, querido Góngora, que cuando el Racing llegue a España lo que va a parecer va a ser un "muerto" que viene, nunca mejor dicho, del "otro mundo".

Nuestro interlocutor no comprende este pasaje muñozsequita que le brindamos. Es que el "pobre" nada sabe de la baja del Racing en la Federación, de su proyectada disolución y de la combinación que se ha hecho sobre su "cadáver"... con vida en ultramar.

—En La Habana es donde nuestro equipo se desenvolvió mejor. Aunque allí ha sido donde hemos pasado nuestra mayor cuita financiera, porque una Sociedad, precisamente el Centro Asturiano, después de habernos contratado, se negó a jugar el partido. Y claro es a darnos dinero que el significaba. Tuvimos que elevar una reclamación a la Federación de Cuba, la cual acordó que se juzgara tal partido; y como a pesar de tal decisión, el Centro Asturiano, apoyado en su organización local, siguió negándose a cumplir su pacto la aludida Federación cubana ha disuelto la Federación habanera por franca rebeldía. Se nos ha hecho justicia. Pero estuvimos seis semanas gastando... y no cobrando. Mientras la espera se recibió una gratísima y buena oferta de Méjico para jugar allí cinco partidos. Los equipistas, con Bru, marcharon a celebrar las contiendas, y yo, acuciado por mis deberes de aquí vine a la Península.

—¿Pueñas impersones?
—De todo. No deje de consignar que los equipistas, sin exclusión, cobran lo que deben cobrar; que hacen sus viajes en condiciones, que sus estadios en los distintos puntos que hemos visitado son confortables. Esto es una verdad con la que hay que destruir esas leyendas. El juego de algunos equipos que hemos tenido por enemigos es algo rudimentario. En otros, francamente bueno, como el desplegado por el "once" negro de El Perú. De los expedicionarios madrilenos destacan por su regularidad Morera, Gómez, Mondragón, Irlés. Y por su mala actuación: Valderrama y Cosme.

—¿Qué noticias me da del pobre Félix?
—El pobre Félix ha costado al Racing por su enfermedad 12.000 pesetas. No ha estado un instante desatendido. Traigo conmigo, para brindarlo a la Federación, un certificado médico que acredita que Pérez padecía una vieja lesión pulmonar (¡oh la ficha médica!). La travesía la hizo algo enfermo, quejándose de tras tornos intestinales. A los dos o tres días de estar en Lima, una noche me llamó— tenía mi cuarto junto al suyo—, víctima de una hemorragia. Un médico convecino en el hotel acudió diligente y cortó rápido la escapada de sangre, diagnosticando una hemoptisis. Cuando nos fuimos de El Perú quedó Félix, acompañado de Marcial de Miguel y de 3.000 pesetas para atender a los gastos. En La Habana le giré 500 dólares. Espero que ya estará camino de España. El Racing y sus representantes se han portado con el compañero enfermo con todos los honores debidos al cariño y a la humanidad. Esto también debe usted subrayarlo.

EL PROBLEMA DEL PARO

Después de la sesión de ayer, se reunieron en el Congreso el ministro de la Gobernación, el alcalde de Madrid, el primer teniente de alcalde, el delegado de Obras Públicas, señor Muñoz y el director general de Seguridad.

El ministro de la Gobernación, al terminar la reunión, manifestó que el objeto de la misma había sido tratar del problema del paro.
Resulta—dijo el señor Maura— que hay varios expedientes de obras a realizar, ya votados, pero detenidos a causa de los trámites burocráticos a seguir.

El ministro, en la reunión dijo que mañana mismo le entregarán los expedientes para abreviar los trámites burocráticos y emprender inmediatamente tres o cuatro obras, con lo que empezará a resolverse la angustia del problema.

Esta madrugada ha manifestado el señor Galarza que, afortunadamente, como era de esperar, no había habido incidente alguno ayer por la tarde, con motivo de los despidos de algunos obreros que trabajaban en los tajos municipales.

—En realidad, y durante toda esta semana, no puede haber ni pretexto que justifique la intranquilidad de estos obreros—dijo el señor Galarza—, ya que se les ha pagado la semana de despido, pero como podía llegar a plantearse un problema importante, esta tarde heinos celebrado una reunión en el Congreso el ministro de la Gobernación, el alcalde, el señor Saborit, el señor Muñoz y yo para tratar de que comiencen con toda rapidez, lo mismo las obras municipales aprobadas que otras que no tienen carácter de municipales, pero que son de interés público. El ministro de la Gobernación tendrá mañana una relación de las obras cuyos expedientes se tramitan, y ha ofrecido que en un plazo de cuarenta y ocho horas se substanciarán las tramitaciones, incluso acordando los plazos para algunas obras, lo cual permitirá que dentro de breves días comience el Ayuntamiento obras, en las que trabajarán miles de obreros.

Sería ésta también la forma de eliminar a los no trabajadores, que por desgracia no son pocos, los cuales causan un perjuicio notorio para los demás.

Ayer ha muerto don José Zahonero

A última hora de la madrugada ha fallecido el notable novelista y literato, don José Zahonero, que dedicó su actividad durante un gran periodo de tiempo al periodismo, cultivando con acierto sus diversas secciones.

Había nacido en Avila, el año 1853, estudiando Derecho y Medicina en las Universidades de Granada y Valladolid, respectivamente.

En los acontecimientos revolucionarios del año 1874 tomó parte activísima, viéndose obligado a emigrar a Francia. Fue a su regreso cuando se dedicó activamente al periodismo, desacando de manera singular como cuentista, por lo que sus producciones de esta índole eran las preferidas en casi todas las revistas que a la sazón se publicaban en España.

El año 1895 escribió una de sus primeras novelas, "La carnaza", que alcanzó gran éxito.

El año 1927 le ofreció un homenaje la Asociación de la Prensa de Madrid, concediéndole el premio de la Vejez y al mismo tiempo una pensión vitalicia. Recientemente sufrió una delicada intervención quirúrgica, que resistió su naturaleza prodigiosamente; pero, una vez dado de alta en el Sanatorio y reintegrado a su hogar, le aquejó otra enfermedad, que es la que, tras tenerle postradísimo dilatado numero de días, ha concluido con la vida del gran escritor y excelente camarada.

A toda su familia y singularmente a la viuda e hijas del finado, acompañamos en su justo dolor,

el desconocido quiso atracarle; pero el sereno se defendió, no pudiendo el ladrón llevar a cabo sus propósitos, por lo que se dio a la fuga.

—Ayer tarde, en la calle de Wad-Ras, cerca de Pueblo Nuevo, chocaron un tranvía y un camión de la Campsa. A consecuencia del choque volcaron los dos vehículos, despararrandose por tierra todo el petróleo que llevaba el camión. Afortunadamente no hubo que registrar desgracia personal alguna.



Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

EL PROBLEMA DEL PARO

Después de la sesión de ayer, se reunieron en el Congreso el ministro de la Gobernación, el alcalde de Madrid, el primer teniente de alcalde, el delegado de Obras Públicas, señor Muñoz y el director general de Seguridad.

El ministro de la Gobernación, al terminar la reunión, manifestó que el objeto de la misma había sido tratar del problema del paro.
Resulta—dijo el señor Maura— que hay varios expedientes de obras a realizar, ya votados, pero detenidos a causa de los trámites burocráticos a seguir.

El ministro, en la reunión dijo que mañana mismo le entregarán los expedientes para abreviar los trámites burocráticos y emprender inmediatamente tres o cuatro obras, con lo que empezará a resolverse la angustia del problema.

Esta madrugada ha manifestado el señor Galarza que, afortunadamente, como era de esperar, no había habido incidente alguno ayer por la tarde, con motivo de los despidos de algunos obreros que trabajaban en los tajos municipales.

—En realidad, y durante toda esta semana, no puede haber ni pretexto que justifique la intranquilidad de estos obreros—dijo el señor Galarza—, ya que se les ha pagado la semana de despido, pero como podía llegar a plantearse un problema importante, esta tarde heinos celebrado una reunión en el Congreso el ministro de la Gobernación, el alcalde, el señor Saborit, el señor Muñoz y yo para tratar de que comiencen con toda rapidez, lo mismo las obras municipales aprobadas que otras que no tienen carácter de municipales, pero que son de interés público. El ministro de la Gobernación tendrá mañana una relación de las obras cuyos expedientes se tramitan, y ha ofrecido que en un plazo de cuarenta y ocho horas se substanciarán las tramitaciones, incluso acordando los plazos para algunas obras, lo cual permitirá que dentro de breves días comience el Ayuntamiento obras, en las que trabajarán miles de obreros.

Sería ésta también la forma de eliminar a los no trabajadores, que por desgracia no son pocos, los cuales causan un perjuicio notorio para los demás.

Ayer ha muerto don José Zahonero

A última hora de la madrugada ha fallecido el notable novelista y literato, don José Zahonero, que dedicó su actividad durante un gran periodo de tiempo al periodismo, cultivando con acierto sus diversas secciones.

Había nacido en Avila, el año 1853, estudiando Derecho y Medicina en las Universidades de Granada y Valladolid, respectivamente.

En los acontecimientos revolucionarios del año 1874 tomó parte activísima, viéndose obligado a emigrar a Francia. Fue a su regreso cuando se dedicó activamente al periodismo, desacando de manera singular como cuentista, por lo que sus producciones de esta índole eran las preferidas en casi todas las revistas que a la sazón se publicaban en España.

El año 1895 escribió una de sus primeras novelas, "La carnaza", que alcanzó gran éxito.

El año 1927 le ofreció un homenaje la Asociación de la Prensa de Madrid, concediéndole el premio de la Vejez y al mismo tiempo una pensión vitalicia. Recientemente sufrió una delicada intervención quirúrgica, que resistió su naturaleza prodigiosamente; pero, una vez dado de alta en el Sanatorio y reintegrado a su hogar, le aquejó otra enfermedad, que es la que, tras tenerle postradísimo dilatado numero de días, ha concluido con la vida del gran escritor y excelente camarada.

A toda su familia y singularmente a la viuda e hijas del finado, acompañamos en su justo dolor,

La política nacional

El señor Alcalá Zamora, al recibir a mediodía a los periodistas, les anunció que en la reunión de jefes de minoría se vería la manera de acelerar el debate Constitucional.

—¿Se tratará de su enmienda?—se le preguntó.
—Es lo que menos me preocupa, porque la presenté no por ningún interés, sino por que juzgué que debía hacerlo. No creo que en la reunión se estudie a fondo, pero desde luego, puedo anticipar dos puntos de vista con relación al debate. El primero es que yo cuento el tiempo no desde la apertura de Cortes, sino desde el año 1923, o sea desde hace ocho años, que España vive sin Constitución. Y, por lo tanto, no puede establecerse comparación para medir el tiempo con otras naciones, que no han sufrido eclipse tan prolongado como éste. Y segundo, que si continuara la discusión con el ritmo actual, avanzaría el año 1932 sin haber aprobado la Constitución y sin acometer, por consiguiente, la urgente obra legislativa. Espero encontrar todas las facilidades necesarias y hasta ahora los acuerdos que conozco de los progresistas, de los radicales y de los radicales socialistas, son todos favorables al aceleramiento del debate.

El jefe del Gobierno recibió las visitas de los ministros de Comunicaciones y Economía y la del subsecretario de Gobernación.

El ministro de Hacienda manifestó que tiene terminado un proyecto de Ley sobre cesión de unos terrenos enclavados en el monte de El Pardo, para esplanación y construcción de un camino que enlace los pueblos de Fuencarral y El Pardo.

Al señor Prieto que le ha visitado una Comisión del Ayuntamiento de Barcelona para hablarle de algunos servicios especiales que estiman indispensables para la regularización de la vida económica de aquel Ayuntamiento. También recibió el ministro al director de la Compañía de Tranvías, quien le dio cuenta que el Consejo había tomado el acuerdo de conceder a los carabineros pase de libre circulación en los tranvías, en igual forma que los tienen concedidos los guardias de Seguridad y la Guardia civil.

También conferenció con el gobernador del Banco de España, el presidente del Consejo de Administración de la Compañía de Tabacos y el delegado del Gobierno en el Consejo Superior Bancario señor Barcia.

El ministro de la Guerra anunció a los

Cinco vagones de mercancías destruidos

A las once y media de la noche de ayer empezó a circular por Madrid la noticia de que en los cocheros de la estación de Atocha se habían incendiado unos vagones cargados de materias inflamables. Al fuego se le atribuyó tal importancia en los primeros momentos, que a más de numeroso material de bomberos, acudieron al lugar del suceso el ministro de Fomento, que se encontraba trabajando en el ministerio a la hora de declararse el incendio; el alcalde de Madrid, el director de Seguridad, el jefe superior de Policía, señor Herráiz; el comisario general señor Maqueda, el de la primera brigada, señor Aparicio, el juez de guardia y el teniente coronel de Seguridad señor Pangas, con varios jefes de dicho Cuerpo, y muchos guardias de Seguridad, que acordaron el lugar del suceso. También acudieron numerosas fuerzas de la Guardia civil.

El ministro de Trabajo dijo que había recibido una comisión de obreros despedidos de la fábrica de tapices, que solicitan que gestione su reintegro.

El les contestó que de estos despidos se viene ocupando hace tiempo y procurara buscar una fórmula de arreglo.
Añadió que se han resuelto las huelgas del ramo de construcción en Mataró, la de conserveros de Zaragoza, la de tejidos de Taradell y condicionalmente la de Calella.

Luego se refirió el ministro a las cuestiones parlamentarias y razonó la enmienda de los socialistas contra la cesión a las regiones de la facultad de legislar en materia social. Primero, porque ninguna de ellas iba a la mejora del obrero en sus condiciones de trabajo; antes al contrario, trataría de mermar las conseguidas, para ir a la competencia con otras regiones. Precisamente para evitar esto, se ha ido siempre a unificar las condiciones de trabajo.

Habría regiones que por tener que constituir un Parlamento y ser en su mayoría apolíticas, los obreros caerían de representación y las organizaciones patronales representadas harían una legislación social provechosa para ellas.

Además, hay otra cuestión de gran trascendencia, ligada a esta, y es que España está adherida a la Oficina Internacional de Trabajo de Ginebra y en los reglamentos se establece que los países que tengan Constitución federal no podrán aceptar las recomendaciones emanadas de la Oficina Internacional y, en cambio, hay convenios en los que se ratifican los países en que esta unificada la legislación social. Por eso los Estados Unidos no pertenecen a la Oficina Internacional, y España se encontraría que no le sería posible ratificar sus convenios si concediera autonomía social a las regiones.

Esta mañana llegó a Madrid, procedente de Barcelona, el teniente coronel retirado don Cristóbal Fernández Valdés, que ingresó en Prisiones Militares, ocupando la celda número 10.

En Bancos sólo altera su precio el de España que pierde tres duros y en industriales la baja es general, retrocediendo 12 enteros los Explosivos, dos los Alicantes, cinco Minas del Rit portador, 12 los Nortes tres los Tabacos y en menor proporción otros títulos.

La moneda extranjera queda igual que el día anterior, excepto los francos suizos y los pesos argentinos.
En Londres la libre esterlina empezó a 53.95 y termina a 53.84.

periodistas que, cuando le sea posible, realizará una visita a la zona del Protectorado español en Marruecos.

También dijo que se van aprobando en el Parlamento todos los decretos de su ministerio. Anunció un proyecto de acuartelamiento en Madrid, diciendo que se trata de renovar los cuarteles y de construir varios con arreglo a los últimos adelantos.

Mañana o pasado saldrá en el "Diario Oficial" el anuncio del concurso para el nuevo cuartel de Invalidos en Atocha, y en el cual se instalarán también los servicios de la primera división y la nueva Prisión Militar.

Por último, manifestó el señor Azaña que tenía noticias de que habían terminado sin novedad las maniobras militares que se realizaban en Navarra.

El ministro recibió una comisión interministerial, compuesta por un representante de Fomento, dos de Guerra, dos del Sindicato Nacional de Ferroviarios y uno de las Compañías ferroviarias, que se reunieron, convocados por el señor Azaña, para proceder a la aplicación del decreto referente a la desmilitarización de ferroviarios.

Esta Comisión ha quedado pendiente del nombramiento del presidente.

También visitaron al ministro el general Cabanellas, comandante general de Batares, el interventor general general Serina; el coronel Augusti y el diputado señor Aldasoro.

El ministro de Instrucción Pública manifestó que ha enviado a la "Gaceta" una relación de 478 escuelas unitarias y las 98 secciones graduadas que faltan. Las peticiones que se han hecho pasan de siete mil.

Añadió el señor Domingo que en todas las provincias ha comenzado el curso de selección de opositores a escuelas del año 28. En algunas provincias no se han presentado los opositores, elevando protesta ante el ministerio. En vista de ello he otorgado un telegrama circular a los presidentes de los Tribunales de oposición en las provincias donde se celebran los cursos, diciéndoles que la resolución del Gobierno es irrevocable y que si persisten en su actitud, habrá nueva convocatoria, con eliminación de los opositores que no acudan a ella.

Visitó al señor Domingo don Luis Bello, con objeto de interesarle el favor de que se otorguen mejoras a los empleados del Jardín Botánico.

El ministro habló con los periodistas de los conceptos que se le han atribuido en un reciente discurso y los rectificó, negando que afirmase la autonomía del partido radical catalán, cuando esté aprobado el Estatuto de Cataluña.

El ministro de Trabajo dijo que había recibido una comisión de obreros despedidos de la fábrica de tapices, que solicitan que gestione su reintegro.

El les contestó que de estos despidos se viene ocupando hace tiempo y procurara buscar una fórmula de arreglo.
Añadió que se han resuelto las huelgas del ramo de construcción en Mataró, la de conserveros de Zaragoza, la de tejidos de Taradell y condicionalmente la de Calella.

Luego se refirió el ministro a las cuestiones parlamentarias y razonó la enmienda de los socialistas contra la cesión a las regiones de la facultad de legislar en materia social. Primero, porque ninguna de ellas iba a la mejora del obrero en sus condiciones de trabajo; antes al contrario, trataría de mermar las conseguidas, para ir a la competencia con otras regiones. Precisamente para evitar esto, se ha ido siempre a unificar las condiciones de trabajo.

Habría regiones que por tener que constituir un Parlamento y ser en su mayoría apolíticas, los obreros caerían de representación y las organizaciones patronales representadas harían una legislación social provechosa para ellas.

Además, hay otra cuestión de gran trascendencia, ligada a esta, y es que España está adherida a la Oficina Internacional de Trabajo de Ginebra y en los reglamentos se establece que los países que tengan Constitución federal no podrán aceptar las recomendaciones emanadas de la Oficina Internacional y, en cambio, hay convenios en los que se ratifican los países en que esta unificada la legislación social. Por eso los Estados Unidos no pertenecen a la Oficina Internacional, y España se encontraría que no le sería posible ratificar sus convenios si concediera autonomía social a las regiones.

Esta mañana llegó a Madrid, procedente de Barcelona, el teniente coronel retirado don Cristóbal Fernández Valdés, que ingresó en Prisiones Militares, ocupando la celda número 10.

En Bancos sólo altera su precio el de España que pierde tres duros y en industriales la baja es general, retrocediendo 12 enteros los Explosivos, dos los Alicantes, cinco Minas del Rit portador, 12 los Nortes tres los Tabacos y en menor proporción otros títulos.

La moneda extranjera queda igual que el día anterior, excepto los francos suizos y los pesos argentinos.
En Londres la libre esterlina empezó a 53.95 y termina a 53.84.



a sangre iciada origina

ios mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodicada arsenical)

ura el Artritisismo, Gotá, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes,

éfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando